

Gris Découpage met un pied en Allemagne

Le Républicain Lorrain ~ Juillet 2012

■ ÉCONOMIE *industrie*

Gris Découpage met un pied en Allemagne

La petite PME de Lesménils (54) vient d'acquérir une société allemande pour mieux approcher le marché des constructeurs automobiles Outre-Rhin.



Francis Gris est un patron qui met le paquet sur les investissements. Photo Anthony PICORE

Nous avons toujours eu des difficultés à travailler en direct avec les constructeurs automobiles allemands. En achetant une PME dans la Ruhr qui a ses entrées sur ce marché, nous avons fait une opération de croissance très stratégique. » Francis Gris a choisi de s'implanter sur le marché allemand en faisant une acquisition très opportune, celle de la société KUT, installée à Herscheid, que lui a cédée le groupe français LISI Automotive, le 1^{er} juin dernier. La PME de mécanique de Lesménils, en Meurthe-et-Moselle, toute proche de l'autoroute A 31 et spécialisée dans les rondelles techniques et des composants mécaniques surtout destinés à l'automobile et aux engins agricoles, forte d'une centaine de salariés, continue donc d'investir.

10 M€ investis en deux ans

En achetant KUT (50 salariés et 10 M€ de chiffre d'affaires) que M. Gris a rebaptisé GUT, la PME lorraine fait coup double. « Cette entreprise est présente auprès des grands constructeurs autos allemands, chez le producteur de boîtes de vitesse ZF. Mais surtout, elle est complémentaire de notre usine car elle n'emploie pas le même process. On se complète », explique Francis Gris, qui a installé un cogérant à Herscheid pour relancer le développement de cette société « qui

peut encore faire des gains de productivité ».

En attendant, Gris Découpage poursuit sa politique d'investissement. Depuis 2010, la société a engagé, en dehors de l'acquisition de KUT, 10 M€ pour améliorer la productivité de son usine. D'abord 2 M€ dans une nouvelle unité de rectification, l'an passé à nouveau 2 M€ pour renouveler une presse. Et cette année, elle investit 5 M€ pour agrandir ses bâtiments (+ 1 000 m²) afin d'accueillir, en décembre, une nouvelle presse transfert de très grande puissance (630 tonnes), de plus de 4,50 m de largeur et qui pèse plus de 100 t.

Ces engagements, qui stimulent la croissance de cette PME, ont généré des créations d'emplois : 9 pour l'unité de rectification, 7 nouveaux emplois vont suivre cette année. Gris Découpage pèsera, avec sa filiale allemande, plus de 150 emplois et 35 M€ de chiffre d'affaires.

Mais Francis Gris anticipe des projets d'extension future en faisant l'acquisition d'une réserve de terrain toute proche de 4 000 m². Il se félicite, par ailleurs, de l'actuelle campagne de promotion lancée à l'échelle nationale par la fédération nationale de la mécanique afin d'attirer plus de jeunes dans cette filière. « On a besoin d'une industrie de mécanique en France ! », affirme-t-il.

Bernard KRATZ.